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「今年も憲法記念日に寄せて」     校⾧ 磯邉 裕一 
  

ゴールデンウィークが過ぎ、これから落ち着いた学習活動が進められますね。今年も５月３日

の憲法記念日にちなみ、日本国憲法について改めて考えてみましょう。日本国憲法が公布された

のは 1946 （昭和 21）年 11 月３日で、半年の周知期間ののち、1947 （昭和 22）年５月３日に施
し

行
こう

されました。今年で施行後 77年になります。 

小学校でも学んだように、日本国憲法には「国民主権」「基本的人権の尊重」「平和主義」の三

つの原則があります。前文には、「（前略）政府の行
こう

為
い

によってふたたび戦
せん

禍
か

の起こることのない

ようにすることを決意し、ここに主権が国民に存することを宣言し、この憲法を確定する。」「（中

略）日本国民は、恒
こう

久
きゅう

の平和を念願し、人間相互の関係を支配する崇高
すうこう

な理想を深く自覚するの

であって、平和を愛する諸国民の公正と信義に信頼して、われらの安全と生存を保持しようと決

意した。」「われらは平和を維持し、専制と、圧迫とを地上から永遠に除去しようと努めている国

際社会において、名誉ある地位を占めたいと思う。」「（中略）われらは、いずれの国家も、自国の

ことのみに専念して他国を無視してはならないのであって、政治道徳の法則は、普
ふ

遍
へん

的なもので

あり、この法則に従うことは、自国の主権を維持し、他国と対等関係に立とうとする各国の責務

であると信ずる。」「日本国民は、国家の名誉にかけ、全力をあげてこの崇
すう

高
こう

な理想と目的を達成

することを誓う。」と、新生日本の決意が述べられています（文中現代仮名遣いに改めました）。 

この憲法は、明治憲法の下で軍国主義化が進み、満州事変、日中戦争、太平洋戦争と続く大き

な戦争に国民全体が巻き込まれ、国土が焦
しょう

土
ど

 化し国内外で多数の人命が失われた反省の上に制

定されました。どうでしょう、今読んでも理想を追求する若々しさを感じ、ちっとも古さを感じ

ませんね。国際社会は常に変動しながらも、未だに戦争や国際紛争がなくならず、人権が保障さ

れていない地域もあります。諸先輩方が追い求めたこの理想を、地球市民の一員として考えてみ

ましょう。１年生のオリエンテーション合宿が、その第一歩となることを願います。 
 

◆１年 オリエンテーション合宿◆ 
５月９日（木）～１０日（金）、１年生がオリエンテーション合宿を行いました。 

初日は、土浦市の中央青年の家にて、オリエンテーリングや野外炊飯を行いました。２日目は、

日本科学未来館や東京大学を見学しました。東京大学では、東大生の先輩からお話を伺いました。 

「全力交流！めざせ！メリハリつけた絆合宿」をスローガンに掲げ、仲間との絆を深めながら、

高い志を持つことができた２日間でした。 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月の主な予定               ６月の主な予定 

１３日（月）ＳＳＨ科学講演会 
１４日（火）尿検査１回目 
      １年 e-ネット安心講座 
１５日（水）前期生徒総会 
１６日（木）委員会 
１８日（土）PTA 総会・授業参観・部活動保 
      護者会 
２０日（月）振替休業日（５／１８分） 
２２日（水）県北総体陸上（～２３日） 
      定期考査前部活なし（～２７日） 
２３日（木）内科検診（女子＆3-1 男子） 
２４日（金）避難訓練 
      尿検査２回目 
２５日（土）第１回英検１次 
２７日（月）第１回定期考査（～２８日） 
２８日（火）進路ガイダンス 
２９日（水）全国学力・学習状況調査経年変 

化分析調査 

 ４日（火）尿検査最終 
 ５日（水）⑥白堊祭準備 
 ６日（木）白堊祭準備（弁当持参） 
 ７日（金）白堊祭（弁当持参） 
 ８日（土）白堊祭（弁当持参の予定） 
１０日（月）振替休業日（６／８分） 
１３日（木）委員会 
１８日（火）野球応援練習Ⅰ 
１９日（水）⑥熱中症予防講話 
２０日（木）内科診断（男子） 
２１日（金）ＳＳＨ研究発表会 
 

 

 

 

 

◆ 対面式を行いました ◆ 

 ４月１０日（水）に、中高合同の対面式を行いました。高校生徒会長のあいさつの

後、上級生が下級生にエールをおくりました。 

 

 

 

 
 

   

 応援委員会のパフォーマンスに圧倒された新入生が多く、最初は驚いた様子でしたが、 

最後には手拍子で盛り上げていました。 

翌１１日（木）には、中学対面式を行いました。委員会や部活動など、学校生活につい

て上級生がわかりやすく説明していました。年度当初で準備時間も十分にとれない中で、

精一杯それぞれの活動の魅力が伝えられました。 

 

 

 

 

 

    


